

第47回

知つとこうか 全身麻酔について

麻酔科部長 千原 孝志



医師には専門分野があることが多く、経験や資格を確認して、治療法の選択や病院を選ぶことも大切です。

全身麻酔をかけるような本格的な手術は、命に直結する重大な治療方法です。手術を行う医師（執刀医）の技術が重要で、この治療によって手術後の経過が左右されることもあります。

もしあなたが、手術による治療を選択したのであれば、麻酔の管理が重要となります。手術中の「患者さんの安全を守る」のは、麻酔科医の仕事です。そのため、さまざまな麻酔方法や薬を用いて全身の管理を行い、常に安全の確保をしています。手術後も患者さんに異常が無いか、痛みや苦痛がないか確認をします。

麻酔管理のプロセス



麻酔の管理は、飛行機の操縦に例えられます。麻酔科では、全身麻酔から部分麻酔を組み合わせて、手術後の痛みをできるだけ少なくて、患者さんが早期に社会復帰できるようお手伝いします。

元気なまちかど

世界に1つだけ! こどもたちが制作した信楽焼の「はしおき」を販売



信楽中学校の生徒や有志でつくる仮想会社「信楽中学生カンパニー」と信楽小学校、信楽高校との3校で制作した信楽焼の「はしおき」などが12月26日から約1ヵ月間、市内4店舗のセブン-イレブンで販売されました。

5年目となる今回は、手裏剣や信楽焼たぬきの

とくくりを型どった「はしおき」の他、陶製マグネット、廃材をリサイクルしたランチョンマットも販売され、店舗の特設コーナーは、こどもたちによる色とりどりの手作りのポップで飾られました。

一つひとつ手作りしたこどもたちの想いが購入した人に伝わったのではないでしょうか。

色とりどりのポップで飾られた特設コーナー▶



思いをつなぎ駆け抜ける 全国中学校駅伝大会出場壮行会

令和7年度全国中学校駅伝大会出場壮行会が12月3日に開催されました。

開催地代表として出場する水口中学校駅伝チームに対し、激励の言葉と記念品が贈呈され、選手代表で部長の谷口さんが大会に対する意気込みや決意を語っていました。



△水口中学校駅伝チームの皆さん

大会はすでに終了しており、3区の平井さん、4区の澤さんがともに区間8位の好走を見せるなど、全国の強豪校が集う中、総合23位と健闘されました。



好走を見せる選手▶

木の香りに包まれ、エコを学ぶ一日! こどもたちの笑顔輝く 鹿深夢の森



「こうか木育フェスタ in 鹿深夢の森」と「未来につながるエコフェスタ2025」が鹿深夢の森で11月30日に開催されました。木育フェスタでは、大工さんから家づくりを学ぶ建て前体験や木製おもちゃで遊べるブース、エコフェスタでは、環境クイズ参加者へ

△木づちを打つ音が響く建て前体験の様子

のマイボトルの配付や協力企業・団体による展示や体験など、さまざまなブースが出展され、多くの来場者で賑わいました。

木とふれあいながら、木の大切さや環境を意識した行動について楽しく学べる機会となりました。



マイボトルを選ぶ参加者▶

公共交通に乗って おでかけしよう!

3月1日から ICOCAが近江鉄道全線で利用可能に!

近江鉄道線全線において、交通系ICカード全国相互利用サービスおよびICOCAでのIC定期券サービスが利用できるようになります。より便利になる近江鉄道をぜひご利用ください。



詳しくはこちら
[QRコード](#)

ピックアップ!

Webでラクラク! ICOCA定期券購入サービス「iCONPASS」登場!

「iCONPASS」とは、スマホやPCから窓口に行かずに定期券を購入できる便利なWebサービスです。ICOCAカードやモバイルICOCAのID情報を登録すれば、ネット上で定期券の購入・継続・払い戻しまで完結。窓口手続きの手間を省き、いつでもどこでも手続き可能です。定期券の更新をお考えの方は、ぜひご利用ください。



問 近江鉄道株式会社 鉄道部 ☎ 0749-22-3303(平日 8:40~17:20)



広報こうか [No.413] 2026.2.1